## 定例公安委員会の開催状況について

令和6年2月1日に定例山形県公安委員会が開催されました。議事の概要は次のとおりでした。

## 1 定例会報告事項

(1) 令和6年度当初予算案の概要及び令和5年度2月補正予算案の概要について 令和6年度当初予算案の概要及び令和5年度2月補正予算案の概要について報 告があった。

委員から、県警の予算については、重要な分野の取組に対する予算要求が的確 になされており妥当と思う旨の発言があった。

委員から、今後人的育成のための予算確保に、一層配慮していただきたい旨の 発言があった。

(2) 令和5年度第3四半期における監察実施状況について

令和5年度第3四半期における監察実施状況について報告があった。

委員から、監察において問題や課題を把握した場合は、引き続き正しい情報を 速やかに公安委員会に報告していただきたい旨の発言があった。

委員から、拳銃誤発射事案は、県警の信頼を失墜させるような重大な事案であり、全国的にも非常に注目され、二度とあってはならない事案であることから、引き続き徹底した再発防止策に取り組んでほしい旨の発言があった。

委員から、基本原則を遵守しているか確認するため、交番や駐在所に出向いて 勤務環境や勤務状況をチェックすることは、今後も継続してほしい旨の発言があった。

本部長から、拳銃の誤発射事案については、再発防止に向けた施策に取り組んでおり、1つ目は、警察官としての職責の自覚の徹底、2つ目は、拳銃の適正な取扱いの徹底、3つ目は、職員の今後のキャリア形成について自ら考える機会の設定であり、これらの施策を軸に今後の再発防止施策を進めてまいりたい旨の発言があった。

(3) 街頭防犯カメラの増設について

本県警察における街頭防犯カメラの増設について報告があった。

委員から、街頭防犯カメラを必要な場所に設置することによって、県民の安全 安心確保と犯罪の抑止につながることを期待する旨の発言があった。

委員から、街頭防犯カメラの設置場所は、犯罪の抑止や、犯罪発生時の情報収集といった観点で効果的な場所だと思う旨の発言があった。

委員から、映像から犯人検挙に至ったケースもあり、市民感情に配慮しながら、 街頭防犯カメラの設置を進めていただきたい旨の発言があった。

本部長から、街頭防犯カメラについては、引き続き定められたルールに基づいて厳格に管理運用し、今後も、活用状況について定期的に報告してまいりたい旨の発言があった。

(4) 大麻取締法違反被疑者の検挙について

大麻取締法違反被疑者の検挙について報告があった。

委員から、若年層による大麻の乱用が広がりを見せており懸念していることか

ら、大麻を含む薬物犯罪に関わる犯罪組織を徹底的に検挙するとともに、上部組織の壊滅に努めていただきたい旨の発言があった。

委員から、県内における大麻に関わる犯罪は、どのような状況にあるのか旨の質問があり、刑事部長から、大麻に関わる犯罪の検挙は、近年、高い水準で推移しており、若年層が占める割合が高くなっており、今後も犯罪の検挙、上部犯罪組織の壊滅に努めてまいりたい旨の発言があった。

委員から、サイバー空間で薬物が取引されるケースが増加しており、サイバーパトロール等によって犯罪の芽を摘んでいくことが求められる旨の発言があったほか、少年がサイバー空間で犯罪に関わるケースも増加しており、関係機関との連携が必要と思う旨の発言があった。

本部長から、警察運営の指針の重点推進事項として報告した『犯罪抑止に資する犯罪組織等に対する先制的捜査』となる典型的なケースとして、更に捜査を進めてまいりたい旨の発言があった。

## 2 個別審議等会議

○ 運転免許関係行政処分審査

警察本部から、運転免許の取消処分に係る意見の聴取、聴聞結果について説明を 受け、決定した。

○ 審査請求の決裁につて

警察本部から、審査請求の決裁について説明を受け、決定した。

○ 当初予算要求関係説明

警察本部から、当初予算要求関係について説明があった。

○ 交通規制関係説明

警察本部から、交通規制関係について説明があった。

○ 街頭防犯カメラ運用状況報告

警察本部から、街頭防犯カメラの運用状況について報告があった。

○ 損害保険会社との連携協定報告

警察本部から、損害保険会社との連携協定について報告があった。

○ 留置管理業務関係説明

警察本部から留置管理業務関係について説明があった。

○ 手数料条例の一部改正説明

警察本部から、手数料条例の一部改正について説明があった。

○ Σの設置及び発足式開催報告

警察本部から、Σの設置及び発足式の開催について報告があった。

○ 教育委員会との意見交換会説明

警察本部から、教育委員会との意見交換会について説明があった。

○ 公安委員会に対する意見要望報告

警察本部から、公安委員会に対する意見要望について報告があった。